

# José Luis Alvarado Valenzuela

## Cónsul de México en Tecún Umán



Originario de la Ciudad de México. Se graduó con honores de la licenciatura en Relaciones Internacionales en el Tec de Monterrey, Campus Ciudad de México y tiene el grado de Maestro en Cooperación Internacional, Políticas Públicas, Programas y Proyectos de Desarrollo impartida por el Instituto Universitario de Investigación Ortega y Gasset-Universidad Internacional Menéndez-Pelayo en España.

Es diplomático de carrera, ingresó al Servicio Exterior Mexicano en 2010. Ha estado adscrito en la Embajada de México en Irán (2010-2013) fungiendo como encargado de Asuntos Políticos y en donde se especializó en seguimiento y monitoreo de derechos humanos; posteriormente se desempeñó como Cónsul en esa misma Embajada. Entre 2013 y 2016 estuvo adscrito a la Embajada de México en Guatemala como encargado de la relación económica, área desde la cual participó en temas relacionados con la frontera, entre otros. Del 2016 al 2018 fue el encargado de Cooperación y Asuntos Económicos en la Embajada de México en Finlandia.

Posteriormente, ocupó el cargo de Director de Coordinación y Asuntos Especiales en la Subsecretaría para América Latina y el Caribe (2019-2022), donde participó en temas de interés para la Secretaría de Relaciones Exteriores, como la gestión de casos de asilo político de alto perfil, atención y seguimiento a temas emergentes como crisis sociopolíticas y migratorias. Asimismo, ha coordinado estrategias para las candidaturas mexicanas a la Secretaría para la Cooperación Iberoamericana y la Dirección de la Organización Panamericana de la Salud.

Adicionalmente, dentro de su área de conocimiento resaltan materias de enfoque migratorio, económico, cooperación internacional y consular. Es miembro del Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales (COMEXI) y ha participado como panelista en la Asociación Mexicana de Estudios Internacionales (AMEI). Ha sido ponente en diversas ocasiones en foros como CLACSO, además de impartir conferencias a estudiantes de maestría del Heroico Colegio Militar y del Centro de Estudios Superiores Navales (CESNAV), en el Instituto Matías Romero de Estudios Diplomáticos, así como en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de México (UNAM). Ha realizado publicaciones sobre temas internacionales en revistas digitales y en la revista de la Academia Diplomática peruana.

Fungió como compilador del libro “México y Guatemala: la frontera que nos une”, en colaboración con el Acervo Histórico Diplomático de la Secretaría de Relaciones Exteriores.